

Résumé du Tempo Forte

Juin 2014

Rome, 1^{er} juillet 2014

Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus-Christ soit à jamais dans nos cœurs!

Ceci est un résumé de notre réunion du Tempo Forte de juin. Nous avons commencé le dimanche 1^{er} juin avec une retraite de formation permanente avec le P. Matthew Kallammakal, Assistant général, qui a partagé une réflexion sur le vœu d'obéissance dans le cadre de notre méditation trimestriel sur les Constitutions. Ce fut bien préparé et bien apprécié, et ce sera mis dans le numéro de Vincentiana de septembre prochain.

Assemblée générale de 2016

Nous avons commencé par traiter une question concernant l'Assemblée générale de 2016. Nous avons listé avec soin les différentes responsabilités y compris l'élaboration d'une liste de confrères pour servir comme traducteurs en simultané lors de l'Assemblée. Nous aurons quatre langues officielles pour cette assemblée : anglais, espagnol, français et italien.

La reconfiguration

Nous avons examiné les statuts de reconfiguration fait dans les provinces d'Italie. Les visiteurs des provinces de Turin, Rome et Naples, ainsi que leurs conseils, ont soumis une série de questions auxquelles nous avons pu répondre. Notre espoir est que ces trois provinces puissent se réunir en une seule province avant l'Assemblée générale de 2016. En 2015, leurs prochaines assemblées provinciales seront faites ensemble, après quoi ils auront une assemblée finale au début de 2016, avant l'Assemblée générale. A ce stade, les normes provinciales, le nom de la nouvelle province, et un processus d'élection d'un Visiteur et de son Conseil pour gouverner la province nouvellement reconfigurée seront décidés. Nous avons aussi parlé brièvement des statuts en cours pour la reconfiguration qui aura lieu dans les provinces de France, d'Espagne, et CLAPVI-Nord (qui comprend les Caraïbes et certaines parties de l'Amérique latine).

Bureau des communications

Nous avons reçu un rapport du Père John Maher, directeur des communications. P. Maher a informé le Conseil que le nouveau site web pour nos missions internationales a été achevé et est activé. P. John Freund et M. Thomas (Toma) Zielinski ont travaillé avec le père Maher pour faire un site attrayant avec une information à jour sur les différentes missions, et pour mettre en évidence les activités de nos confrères en service dans les missions internationales. Notre espoir est que ce nouveau site permettra aux confrères plus jeunes et aux membres de la famille vincentienne de se familiariser avec les missions internationales. Le lien web de ce site est <http://gospel-joy.org>

Le P. Maher a proposé que lorsque la «Ratio Formationis» sera terminée de la publier en un seul volume, en utilisant les trois langues principales de la Congrégation. Le Conseil général a accepté et a décidé que la suite de cette édition sera une série de commentaires des confrères sur les aspects de la Ratio Formationis. Le P. Maher a également noté avec plaisir l'arrivée du Père Jorge Rodriguez, Province de Colombie, pour servir en tant que directeur adjoint au Bureau de la communication.

SIEV, CIF, et VSO

Nous avons approuvé la liste des nouveaux membres du Conseil du SIEV qui auront leur première réunion à Rome en octobre 6-8, lors du Tempo Forte. Ils s'agit de Corpus Juan Delgado de la province de Saragosse, Nelio Pereira Pita de la province du Portugal, Neil Hoffman, de la Province de Slovaquie, Dan Borlik, représentant du programme du CIF à Paris; Andres Devise de la province de l'Argentine; Vinicius Teixeira de la province de Rio de Janeiro; Franciscus Eko Armada de la province de l'Indonésie; Jean Rufin Mokelo de la province du Congo; Javier Alvarez, agent de liaison avec le Conseil général, et Agus Heru, l'archiviste et bibliothécaire de la Curie.

Nous avons reçu un rapport de Dan Borlik, directeur du programme CIF, et d'Adam Bandura, sous-directeur. Ils nous ont signalé qu'un nouveau programme CIF a eu lieu à Paris du 18 avril au 25 mai pour les confrères engagés dans les missions populaires ou «ad gentes». Le thème retenu était sur la «nouvelle évangélisation» et sur les moyens efficaces de transmission du charisme vincentien. Ont participé dix-huit confrères de treize provinces de tous les continents où la Congrégation sert. Cela a duré vingt-deux jours, soit un peu moins que le programme habituel d'un mois. Il comprenait un pèlerinage dans différents sites historiques vincentiens autour de Paris, le Berceau de Dax, et Lourdes. Après la lecture et l'étude de sources sur l'évangélisation dans des documents officiels de l'Église et de la Congrégation de la Mission, les participants étaient invités à faire une présentation sur

leurs propres missions, sur des projets provinciaux, et d'autres projets et expériences menées dans leur diocèse et pays.

Nous avons reçu un rapport du Père Miles Heinen, directeur de l'Office de Solidarité Vincentienne. Lui et ses associés, Teresa Niedda et Scott Fina, ont indiqué que l'activité VSO et les efforts de collecte de fonds des trois derniers mois s'élevaient à 416,854 \$ USD. Une alerte : il n'y a qu'un financement gauche pour cinq autres micro-projets, de sorte que des dons pour aider ces projets sont nécessaires et doivent être envoyées à l'Office de Solidarité Vincentienne. Sur une note liée, j'offre mes remerciements au Père Sy Peterka de la province de l'Est, Etats-Unis, pour avoir une fois de plus contribué grandement en amasant des fonds pour les différents projets VSO. Les bénéficiaires de ces efforts déployés par le VSO sont les provinces de l'Ethiopie, de la Slovaquie, Mozambique, Madagascar, Nigéria, la mission de COVIAM au Tchad, et le travail de la mission effectuée par les provinces de l'Orient, de l'Inde du Sud et la Colombie.

Commission du Changement Systémique

Nous avons reçu un rapport du Père Giuseppe Turati, nouveau coordinateur de la Commission pour la promotion du changement systémique, qui nous a informés d'une réunion de planification récente à la Curie généralice entre le coordinateur sortant, le père Robert Maloney et le nouveau Secrétaire exécutif, M. James Claffey, qui travaillera avec le Père Turati. Leurs plans comprennent un atelier pour la Province des Philippines avec des visites sur place pour des projets de la province et de la famille vincentienne.

Union des Supérieurs Généraux

Nous avons reçu un rapport du Supérieur général au sujet de la récente réunion de l'Union des Supérieurs Généraux. Figurent parmi les nombreuses choses qui ont été discutées les réactions à la visite du Saint-Père en novembre, une présentation d'un couple marié dans la préparation de l'Année de la Famille; une présentation sur la facilitation et la réalisation des visites canoniques; et un aperçu des plans pour l'Année de la vie consacrée, qui commence en 2015. L'ouverture de l'Année de la vie consacrée sera le 29 novembre 2014 et assortie d'une veillée, suivie de l'Eucharistie le dimanche 30 novembre, le premier dimanche de l'Avent. La clôture sera le 1er Février, 2016, et la célébration de la Journée mondiale de la Vie consacrée le 2 février.

Parmi les manifestations prévues, notamment une rencontre œcuménique de la vie consacrée en janvier, un séminaire pour les formateurs en avril 2015 et un atelier pour les jeunes hommes et jeunes femmes consacrés en septembre. Au début de 2016, il y aura une

semaine pour célébrer la vie consacrée dans le monde entier. Des informations peuvent être trouvées sur «Vidimus Dominum», le site de l'Union des Supérieurs Généraux. Le lien est <http://vd.pcn.net/en/>

Les efforts de collaboration en éducation

Nous avons discuté d'un nouveau projet d'éducation entre la Congrégation de la Mission et l'Université DePaul (et en espérant avec d'autres universités affiliés à la Congrégation). Il s'agit de mettre en place une collaboration entre les universités et les écoles secondaires parrainées par la Congrégation. Cela donnera des possibilités d'éducation et des échanges culturels pour les jeunes de différents pays, d'enrichir et d'élargir leur compréhension du charisme vincentien de l'école secondaire à l'université, tout en offrant la possibilité d'étudier à l'étranger. Bien que ce projet soit nouveau, un programme similaire a déjà été mis au point par l'Université DePaul depuis plusieurs années. Notre espoir est de se joindre à eux dans l'expansion de ce merveilleux projet pour aider nos jeunes à mieux se connaître et à vivre le charisme vincentien pas seulement à l'école, mais aussi tout au long de leur vie.

Fonds de distribution pour la mission

En ce qui concerne les questions économiques, nous avons terminé nos affectations de fonds pour la distribution annuel de fonds de mission pour aider à soutenir les provinces émergentes, les missions internationales, et les trois Conférences de visiteurs dans leurs projets de formation permanente.

Missions internationales

En ce qui concerne les missions internationales, nous avons reçu un rapport de El Alto, en Bolivie. P. Aidan Rooney, le Supérieur, a noté que chacun des trois confrères présents s'engagent à rester dans cette mission pendant au moins trois années de plus. Il a noté qu'ils sont impatients d'accueillir en septembre un nouveau confrère, le Père Janez Cerar de la province de Slovénie. Les confrères d'El Alto ont partagé une retraite communautaire avec des confrères de la mission de Cochabamba. En 2015, ils feront la même chose, mais ils seront accompagnés par le Supérieur général lors de sa visite de la mission. Quant à la mission à Cochabamba, nous avons reçu un bref rapport du Supérieur, le père David Paniagua, qui partageait ses problèmes de santé, et a demandé des prières pour discerner sur son avenir dans cette mission.

Dans la mission des îles Salomon, ils attendent le Père Varghese Ayyampilly, un confrère de la province de l'Inde du sud; il était le supérieur de la mission pendant un certain nombre d'années en Tanzanie, et a été un pionnier dans cette mission de la Province de l'Inde

du Sud depuis son début. En Papouasie-Nouvelle-Guinée, il y a un nouveau missionnaire, le père Neil Lams de la province de l'Océanie. Il travaillera dans un poste de mission en Papouasie-Nouvelle-Guinée, et les confrères ont discuté de leur plan stratégique de la mission pour les années à venir.

Nous annonçons également le départ du père Jude Lemeh de la Province du Nigeria de la mission en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Je remercie le Père Jude pour ses généreuses années de service en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Il a travaillé à Bomana, PNG en tant que prêtre de paroisse tout en servant d'assistant du supérieur de la mission. Comme le Père Jude retourne au Nigeria, je suis sûr qu'il continuera à vivre l'esprit missionnaire de la Congrégation de retour dans sa province, et par son exemple, à encourager d'autres jeunes confrères pour servir dans les missions internationales.

Nous avons aussi reçu des nouvelles de deux confrères polonais, Slawomir Pères Szucki et Marcin Wrobel, qui se préparent à aller en Papouasie-Nouvelle-Guinée et arriveront en juillet 2015. Nous avons également annoncé le départ du P. Jean-Pierre Mangulu Mobonda de la mission de Tunis, qui retournera dans sa Province du Congo. A sa place ce sera le P. Narcisse Djerambete de la Province de Paris, qui est actuellement au Cameroun. Il est du Tchad, et parle arabe, français et anglais. Narcisse rejoindra la mission en Tunisie où le P. Firmin Mola Mballo est supérieur de la mission.

Je suis heureux d'annoncer la nomination de Rindo Karippai de la province de l'Inde du sud, qui s'est porté volontaire en tant que missionnaire dans la province de Chine. Dans la mission internationale de Puntas Arenas, deux nouveaux missionnaires sont arrivés: P. Ángel Ignacio Garrido Santiago, de la province de Madrid qui était autrefois missionnaire à Madagascar et à Cuba. P. Margarito Martinez Gonzalez, de la Province du Mexique, qui a servi la communauté hispanique de Los Angeles, Californie, USA.

Je suis également heureux d'annoncer les noms des trois confrères qui ouvriront la nouvelle mission internationale à Anchorage, Alaska, Etats-Unis pour servir une communauté hispanique de plus de 30.000 personnes. Jusqu'à présent, le principal agent pastoral était une Fille de la Charité. Les confrères sont les Pères Julio Cesar Garcia Hurtado et Pedro Nel Delgado Quintero, tous deux de la Province de Colombie, et diacre Arnold Hernando Rodriguez de la province de l'Ouest, Etats-Unis. Une fois que les confrères de Colombie auront leurs visas pour voyager, la mission d'Alaska commencera.

Nous avons également reçu des offres de confrères volontaires pour le ministère à temps partiel dans les missions internationales. P. Vincent O'Malley, Province de l'Est, Etats-Unis s'est porté volontaire pour enseigner au Séminaire Saint-Nom dans les îles Salomon un semestre par an, comme l'a déjà fait le père Antony Punnoth de la province de

l'Inde du sud. Nous étudions cette possibilité et cherchons à coordonner les détails spécifiques avec les confrères qui travaillent au Séminaire Saint-Nom dans les îles Salomon.

Famille Vincentienne

Nous avons discuté des questions relatives à la famille vincentienne, l'examen d'une proposition du Supérieur général décrivant la création d'un secrétariat international pour la famille vincentienne, qui serait distinct de l'actuel bureau à la Curie généralice à Rome. Le Conseil général s'est réuni avec le Père Jorge Rodriguez, sous-directeur du bureau de la Famille Vincentienne, pour discuter de la relation entre la Congrégation de la Mission et de la famille vincentienne. Cela a été fait avec l'espoir d'aider la famille vincentienne pour devenir finalement moins dépendante de la Congrégation, et pour l'aider à assumer une plus grande responsabilité à porter le charisme en incluant non seulement les branches traditionnelles de la famille, mais aussi d'autres groupes vincentiens qui s'efforcent de vivre le charisme.

Conférences des Visiteurs

Nous avons reçu des rapports des différentes Conférences des visiteurs, de la CEVIM (Conférence des Visiteurs en Europe). P. Stanislav Zontak a présenté un rapport sur leur assemblée annuelle tenue en mai à Jérusalem, où ils ont discuté des moyens de renforcer la collaboration, comme le séminaire interne et l'établissement d'un scolasticat commun. P. Eli Chaves a fait un rapport sur une évaluation effectuée par les Visiteurs de CLAPVI-Sud sur leur nouveau projet de missions populaires, qui se compose d'une équipe de confrères des provinces de CLAPVI-Sud, notamment en Argentine, au Chili, au Pérou et en Équateur. Ces confrères sont enthousiastes à servir dans ces pays, ainsi qu'en Bolivie.

Le Supérieur général a présenté un rapport sur la réunion de la Conférence nationale des Visiteurs des États-Unis. P. Ray Van Dorpe, Visiteur de la Province de l'Ouest, a été élu président de la NCV-USA. Bien que composée de seulement trois provinces aux États-Unis, les Visiteurs croient qu'il est important de continuer à faire vivre une conférence en raison du partage significatif qui se fait entre eux.

Ils s'intéressent lors des réunions des divers engagements des confrères avec des tâches spécifiques et eux-mêmes discutent de leurs résultats avec les visiteurs. Des plans concernant le 200^e anniversaire de l'arrivée des Lazaristes aux États-Unis ont également été évoqués. Cela sera commémoré en 2016, un an avant le 400^e anniversaire de l'inspiration de la fondation de la Congrégation.

Le NCV-USA a également affirmé leur objectif à long terme d'une reconfiguration pour une seule province aux États-Unis, mais les visi-

teurs ont reconnu qu'il faudrait du temps. La province de l'Ouest a encore à apprendre de sa propre reconfiguration récente. Les provinces de l'Est et de la Nouvelle-Angleterre iront de l'avant en discussion pour arriver à se réunir en une unique province. Le NCV a également discuté de la collaboration, non seulement avec les comités pour la formation et la promotion des vocations, mais aussi sur un échange de personnel entre Niagara, Saint-John, et les universités DePaul.

Enfin, le NCV a annoncé qu'ils ont de nombreux textes anglais disponibles des traductions des conférences de Saint-Vincent de Paul pour tout confrère ou province concernés. Il y a un nombre abondant de copies disponibles (près de 3000!), et elles sont gratuites. La seule dépense sera de couvrir les frais de poste et d'expédition. Si vous êtes intéressé, contactez la Curie généralice à secgen@cmglobal.org et votre demande sera transmise au bureau approprié.

Mise à jour du calendrier

Nous avons clôturé notre réunion du Tempo Forte de juin en examinant nos calendriers et en coordonnant nos agendas pour les visites canoniques, le Conseil général, et les réunions Tempo Forte de 2016. Le Supérieur général fera sa retraite annuelle du 1^{er} au 7 juillet dans une maison de retraite des Filles de la Charité en Italie. Du 13-23 juillet, il sera à Paris pour une réunion et un atelier pour les modérateurs de la JMV.

Pour le mois d'août, il sera en vacances avec sa famille et les confrères des États-Unis. Du 30 août au 8 septembre, le Supérieur général visitera les communautés des Filles de la Charité en Corée et au Japon, et nos confrères philippins qui servent au Japon.

Du 11-25 septembre, avec le père Stanislav Zontak, il visitera la Vice-Province des saints Cyrille et Méthode, dans l'espoir de visiter l'Ukraine, la Biélorussie et la Russie, les trois pays où la vice-province sert. Du 26-29 septembre, avec le père Zontak, il se rendra à la mission des confrères polonais au Kazakhstan pour célébrer la fête de notre Saint Fondateur, St. Vincent de Paul.

L'été est arrivé à Rome alors que je termine cette lettre. Je prie pour que chacun de vous puisse trouver du temps en cette saison d'été pour réfléchir, se détendre, et se rappeler avec gratitude du don et de la promesse de votre vocation en tant que membre de la Congrégation de la Mission.

Votre frère en Saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général

Nouveaux mandats à la Curie généralice

La venue de l'automne nous apporte à la fois un changement de saisons et un temps de nouveaux engagements communautaires. Il y a trois nouvelles nominations à la Curie généralice. Le Père Mario Di Carlo, de la Province de Rome, est de retour à la Curie comme administrateur de la maison, où il a déjà été en service. Il succède au Père Giuseppe Carulli qui termine son mandat de trois ans. Le Père Mario a servi dans diverses tâches administratives et pastorales depuis son ordination en juillet 1974. Sa dernière responsabilité était à Florence. Le Père Mario est arrivé à temps pour célébrer son quarantième anniversaire d'ordination avec les confrères.

Le Frère Gerardo Fajardo Belcina revient également à la Curie généralice, où il avait servi dans les années 1990. Le Frère Gerardo est membre de la Province des Philippines; il a été reçu dans la Congrégation le 14 mai 1983 et a prononcé ses derniers vœux le 15 novembre 1987. Il a œuvré dans divers apostolats de sa province, incluant une mission provinciale en Thaïlande. Le Frère Gerardo succède au Frère Leopold Myamba de la Tanzanie, une mission de la Province de l'Inde du Sud. Son mandat à la Curie étant terminé, le Frère Leo est retourné en Tanzanie.

En plus du départ du Père Carulli et du Frère Leo, le Père Thomas Lunot, traducteur, est retourné en France après avoir servi à la Curie depuis 2012. Il continuera à donner des missions paroissiales.

Une autre arrivée bien appréciée à la Curie généralice est celle du Père Vincent Zontak, membre de la Province de Slovaquie; il vivra avec les confrères durant la prochaine année et participera aux tâches de la maison. Le Père Vincent est entré dans la Congrégation en 1973 et il a été ordonné en 1976. Il a servi dans des tâches administratives et pastorales, incluant celle de Visiteur. Son dernier mandat consistait en une tâche pastorale dans la République tchèque.

Le Père Gregory Gay, Supérieur général, a remercié le Père Carulli, le Frère Leo et le Père Lunot pour leur temps et leur service à la Curie généralice et à la Congrégation: «Je suis reconnaissant envers nos confrères pour leur généreux service à la Curie. Le Père Carulli a énormément contribué au bon fonctionnement de la maison, et le Frère Leo l'a fort bien assisté. L'aide du Père Lunot dans l'énorme travail de traduction de la Curie a été très appréciée».

Il a également souhaité la bienvenue aux nouveaux confrères à la Curie: «Je remercie le Père Mario d'avoir accepté de revenir comme

administrateur de la maison, et j'apprécie également le retour du Frère Gerardo à Rome. Tous deux connaissent bien la routine de notre maison, et c'est pour nous un formidable atout». Il a accueilli le Père Vincent Zontak en disant: «Ce sera merveilleux d'avoir un autre frère Zontak ici à Rome!».